
БОЛХОВ
Настоятель Рождественской цер�

кви отец Василий освятил часовню в
селе Спас�Чекряк. Это сделано по
благословению архиепископа Ор�
ловского и Ливенского Паисия. 

Часовня построена на месте быв�
шего храма Преображения Господ�
ня. Здесь же находится могила свя�
щенноисповедника Георгия Коссова
(Чекрякского). Освящение состоя�
лось в четвёртую годовщину со дня
обретения мощей отца Георгия. 

ВЕРХОВЬЕ
27 декабря исполнится 63 года со

дня освобождения от немецко�фа�
шистских захватчиков посёлка Вер�
ховье и других населённых пунктов
района. 

Накануне памятной даты местные
ветераны по традиции возложат
цветы к мемориалу Славы. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Изменение тарифов на комму�

нальные услуги обсуждалось на оче�
редном — 32�м — заседании район�
ного Совета народных депутатов под
председательством главы админи�
страции района И.А. Рыбакова. 

Подчёркивалось, что для наибо�
лее незащищённых граждан преду�
смотрены субсидии. Вместе с тем
депутаты осудили промедление ме�
стных коммунальных служб в "выби�
вании" долгов у злостных неплате�
льщиков (задолженность населения
перед МУП ЖКХ составляет более
двух миллионов рублей). В резуль�
тате решение об увеличении цен на
услуги жилищно�коммунального хо�
зяйства принято не было. К этому
вопросу депутаты намерены вер�
нуться в последних числах декабря.

КОРСАКОВО
В районном Доме культуры состо�

ялась ученическая конференция под
девизом "Нет — наркотикам и
СПИДу!". В заседании приняли учас�
тие ребята из Корсаковской, Ново�
михайловской, Совхозной и Спеш�
невской средних школ. Для беседы
с ними прибыли специалисты район�
ного отдела образования, а также
врачи и ответственный секретарь
комиссии по делам несовершенно�
летних. 

Прозвучали доклады об истории
распространения наркотических ве�
ществ, о факторах, способствующих
развитию наркомании среди под�
ростков, и о заболевании СПИДом,
которое напрямую связано с упот�
реблением наркотиков.

От имени сотрудников областного
центра профилактики и борьбы со
СПИДом в адрес школьников, при�
нявших участие во Всероссийской
акции против этой чумы XXI века и
сделавших символические бумаж�
ные тюльпаны, была передана бла�
годарность. 

ЛИВНЫ
На днях исполнилось 45 лет со

дня начала сотрудничества ОАО
"Ливгидромаш" и научно�техничес�
кого центра (НТЦ), который занима�
ется научными разработками специ�
ально для этого предприятия. 

Знаменательной дате было по�
священо торжественное заседание,
которое состоялось в НТЦ. Руково�
дители "Ливгидромаша" и научно�
технического центра Н.Н. Ямбуренко
и М.Ф. Дворянкин, выступая перед
собравшимися, рассказали о вза�
имовыгодном сотрудничестве
предприятий. 

Мероприятие завершил концерт,
подготовленный работниками за�
водского клуба.

НОВОСИЛЬ
В райадминистрации состоялось

совещание с главами сельских ад�
министраций, руководителями и
специалистами местных хозяйств.
Были рассмотрены вопросы хода
зимовки скота, ремонта сельхозтех�
ники и подготовки семян яровых
зерновых культур. 

Несмотря на то, что кормов для
зимовки скота в этом сезоне было
заготовлено больше прошлогодне�
го, объёмы производства мяса и мо�
лока в общественном и частном сек�
торах района сократились. Есть не�
гативные моменты в работе с кадра�
ми. Ремонт сельхозтехники ведётся
с трудом, имеются сложности с се�
менным материалом.

Присутствовавшим на совещании
было поручено мобилизовать все
имеющиеся силы на успешное про�
ведение зимовки скота, ускорить
подготовку сельскохозяйственной
техники и семян к весенним поле�
вым работам. 

СОСКОВО
Руководитель местного фермер�

ского хозяйства С.С. Кабанов и ин�
дивидуальный предприниматель
В.И. Зубов оказали спонсорскую по�
мощь в приобретении подарков для
детей�сирот, которые находятся под
опекой районного отдела образова�
ния. В общей сложности подарки по�
лучат свыше 20 детей, оставшихся
без родителей.

ШАБЛЫКИНО
Марина Яшечкина — сотрудник

Титовского Дома культуры — стала
победительницей районного конкур�
са "Лучший культработник�2004". В
этом мероприятии приняли участие
11 представителей сельских Домов
культуры и клубов. 

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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ИТОГИ ГОДА
С информацией об итогах со�

циально�экономического разви�
тия Центра России в уходящем го�
ду на заседании выступил помощ�
ник полпреда президента в ЦФО
И.В. Зубков. Его выступление бы�
ло достаточно будничным и не со�
держало никаких сенсаций, боль�
ше напоминая лекцию "старых 
добрых времен". Рост в промыш�
ленности — 11 процентов (по Рос�
сии — 6), в сельском хозяйстве —
спад, хотя рост цен на продоволь�
ствие создает видимость некото�
рого подъема. В привлечении ин�
вестиций картина пестрая: в од�
них областях заметный рост, в
других — снижение, но есть и
крепкие середняки. Товарооборот
розничной торговли растет, и, хо�
тя на Москву по�прежнему прихо�
дится две трети всего централь�
нороссийского товарооборота, в
провинции контраст по объемам
продаж стал не таким резким.

Конечно, нам, орловцам, хоте�
лось бы знать, как выглядит наша
область на фоне соседей. Вопре�
ки пустопорожней риторике в ря�
де местных СМИ Орловщина во�
все не на задворках "единого эко�
номического пространства". В до�
кладе, подготовленном институ�
том социально�экономического
развития ЦФО, наличествовал ряд
конкретных цифр. Например, по
темпам роста промышленного
производства (в сопоставимых
ценах) наша область занимает в
2004 году 8�е место среди 18 ре�
гионов, опережая, к примеру,
Курск, Липецк, Рязань, Смоленск,
Ярославль и т.д. А в целом по про�
изводству промышленной продук�
ции на душу населения Орловская
впереди Брянской, Воронежской,
Тамбовской областей. Орловская,
Белгородская и Курская области
— лидеры в ЦФО по производству
сельскохозяйственной продук�
ции.

По объему товарооборота на�
ша область — 8�я в ЦФО. По доле
расходов на образование в бюд�
жете региона орловцы опередили
всех — около 23 процентов (а
Москва, к примеру, недотянула и
до 10 процентов).

КУДА УХОДЯТ ДЕНЬГИ?
Губернаторов во многом не ус�

траивает та система федеральных
отношений, которая сложилась в
последние годы в стране. К при�
меру, все более жесткой стано�
вится зависимость регионов от
дотаций федерального бюджета,
все меньше стимулов зарабаты�
вать деньги самим. Калужский гу�
бернатор А.Д. Артамонов пове�
дал: чем выше в области темпы
роста экономики, тем меньше де�

нег остается в местной казне. Об�
ластные чиновники по месяцу, а то
и более бьются над тем, чтобы
"скорректировать" статотчеты и
представить в Москву цифры по�
скромнее.

Ю.М. Лужков привел еще более
красноречивый факт: если в 2001
году только 8 субъектов России
формировали свой бюджет напо�
ловину и больше за счет дотаций из
федерального бюджета, то теперь
таковых просителей уже 35 (!).

Огромные суммы перечисля�
ются из Москвы Татарстану, Баш�
кортостану. Дагестану федераль�
ный центр запланировал на буду�
щий год помощь в размере 14
млрд. рублей Алтайскому краю
(где губернатором "аншлаговец"
М. Евдокимов) — 12 млрд. рублей.
В то же время большинство сред�
нерусских областей не могут све�
сти концы с концами — в Калуж�
ской области, дефицит бюджета
1,3 млрд. рублей, в Тамбове нет
денег на повышение зарплаты
бюджетникам, в Воронеже смогли
найти на компенсацию местным
льготникам с 1 января всего по
100 рублей в месяц.

Федеральный центр фактичес�
ки заморозил дорожное строи�
тельство в центре России: его
объемы, к примеру, в Калужской
области упали втрое по сравне�
нию с явно "неблагополучной" се�
рединой 1990�х. В Москве без ра�
боты остались 26 тысяч (!) дорож�
ных строителей, на приколе тыся�
чи единиц мощной специализиро�
ванной техники.

Уничтожающей критике губер�
наторы подвергли пресловутый

стабилизационный фонд. Очевид�
но, что для будущего страны раз�
умнее было бы эти миллиарды

долларов вложить в строительст�
во жилья и дорог, развитие произ�
водства, науки, образования,
здравоохранения.

Курский губернатор А.Н. Ми�
хайлов однозначно указал на то,
что правительство не хочет защи�
щать интересы регионов. В при�
мер он привел слова главы РАО
ЕЭС А.Б. Чубайса. Тот в приватной
беседе "успокоил" курского гу�
бернатора: "Перестаньте жало�
ваться на рост цен. Уж вы�то пони�
маете, что политику РАО ЕЭС оп�
ределяет правительство. Если мы
делаем что�то не так, оно может
всегда нас поправить. Но не по�
правляет, а значит, политику мы
ведем правильную!".

А ведь именно из�за роста цен
на энергоносители замедляется
рост производства, скачет инфля�
ция, превращается в пустой звук
таким трудом достигаемое повы�
шение заработной платы. 

ПРЕМИЯ 
ЗА ТРЕТЬЕГО РЕБЕНКА
Модная еще недавно фраза�

лозунг об "удвоении ВВП", похо�
же, стала утрачивать свой блеск.
ВВП (валовой внутренний про�
дукт) — категория экономическая,
простому человеку малопонятная
("удвою ли я в этом случае свою
жилплощадь, свои возможности
покушать и отдохнуть?" — спра�
шивает он себя).

Парадокс: в Центральном фе�
деральном округе, бесспорно,
лучшем в стране по качеству жиз�
ни, самая высокая смертность
населения и самая низкая рожда�
емость. Когда на заседании на�

чался разговор на эту тему, в ку�
луарах кто�то пошутил: "Самая
высокая рождаемость в России

была в семьях крепостных крес�
тьян".

Ежегодно население России
сокращается на 1 млн. человек, в
том числе доля ЦФО в этом мрач�
ном "показателе" — 250 тысяч че�
ловек. И дело не только в низкой
рождаемости. Из большинства об�
ластей ЦФО уезжает людей боль�
ше, чем приезжает переселенцев.
Низкая зарплата, плохие дороги,
отсутствие жилья и т.д. Многие гу�
бернаторы с болью говорили о
стихии "внутренней эмиграции" —
в Москву на заработки едут не
только строители, но и водители
трамваев, учителя, врачи, милици�
онеры (в Калужской области уже
на протяжении нескольких лет
штаты УВД не могут укомплекто�
вать выше, чем на 60 процентов).

Село, несмотря на высокие
слова с высоких трибун, поставле�
но на грань выживания — это под�
черкивали в своих выступлениях и
наш губернатор Е.С. Строев, и
белгородский Е.С. Савченко. По�
следний предложил учредить пре�
мию за третьего ребенка в семье
— 300 тысяч рублей, взять госу�
дарству на себя инженерное обус�
тройство строительства частных
домов ("каждый миллион населе�
ния должен строить пять тысяч до�
мов в год — то есть по 1 кв. метру
жилья на человека").

Статистика свидетельствует:
первый ребенок появляется в двух
из каждых трех российских семей,
второй — у 30 процентов, третий
— в 5 — 7 процентах семей (в
ЦФО). Такими темпами нация
очень быстро придет к вымира�
нию.

Руководители областей реши�
ли выступить с инициативой об
учреждении "премии за третьего

ребенка" и внести ее на суд влас�
ти федеральной.

ЧЕМ ЗАНЯТЬСЯ МЭРУ?
Одна из самых болезненных

для губернаторов проблем — ре�
форма местного самоуправления.
Если сейчас, к примеру, в Москов�

ской области всего 72 муници�
пальных образования, то с января
2006 года их будет 370. Эту ситуа�
цию губернатор Подмосковья 
Б.В. Громов эмоционально (не ве�
рилось даже, что говорит бывший
командарм) назвал катастрофой.
Если учесть, что Московская об�
ласть по населению почти в де�
сять раз больше Орловской, то не
столь уж и внушительной выглядит
количество новых "общин". Одна�
ко, по мнению Б.В. Громова, ре�
форма приведет к управленческо�
му кризису, тем более, что нет
подготовленных, опытных кадров.

В числе первейших поправок к
еще не вступившему в силу закону
губернатор, по всей видимости,
будет лоббировать две: увеличить
минимум числа жителей муници�
пального образования с трех ты�
сяч до 30 — 50 тысяч (тогда с 370
до 170 упадет число "автономий" в
области), разрешить совмещение
должностей главы муниципально�
го округа и главы самого крупного
поселения округа, дабы не созда�
вать почву для противостояния
двух лидеров в одном районе.

Калужский губернатор А.Д. Ар�
тамонов предложил путь попро�
ще: открыть один офис (как он
оговорился, "конторку") на 3 — 5
муниципальных образований. А
для сохранения повсеместного
влияния областной власти разде�
лить регионы еще и на админист�
ративные округа.

Куда более резким, нелицепри�
ятным было выступление мэра
Москвы Ю.М. Лужкова. Казалось
бы, москвичам грех жаловаться на
сегодняшнюю ситуацию — к при�

меру, на днях городская Дума при�
няла бюджет на 2005 год — его
расходы составят 428 млрд. руб�
лей (для сравнения: Орловская
область — около 5,9 млрд.). Одна�
ко, по словам Лужкова, и столица
страдает от своеволия федераль�
ного центра — ему уходит 62 про�
цента собираемых в Москве нало�
гов, а ведь руководством страны
давно было твердо обещано спра�
ведливое разделение: 50 х 50.

Лужков по�русски, как говорит�
ся, в лоб, заявил, что новый закон
о местном самоуправлении анти�
конституционный: он запрещает
мэру поддерживать из бюджета
субъекта РФ культуру, соотечест�
венников за границей, более того
— поддерживать финансово мили�
цию. Столичный градоначальник
не скрывал: "Москва платит на со�
держание милиции 60 процентов
(МВД — всего 40). Если мы пре�
кратим финансирование, вся сис�
тема правоохранительных органов
просто рухнет. Но я как мэр отве�
чаю за безопасность москвичей!"

По мнению Лужкова, подобные
реформы могут привести к пре�
вращению России в унитарное го�
сударство, но наша огромная
страна таковой быть не сможет.
Сложнейшей, разноликой систе�
мой — Россией — никак не полу�
чится управлять с помощью всего
одного компьютера, пусть даже
очень мощного и освоившего мил�
лион схематичных программ.

"Дайте нам хотя бы год без из�
менений", — то ли попросил, об�
ращаясь в телекамеру, москов�
ский градоначальник, то ли просто
в сердцах вымолвил.

НУЖЕН ДИАЛОГ
Итоги заседания подвел 

Е.С. Строев. Он подчеркнул, что
ЦФО сохраняет свой статус веду�
щего в России — здесь наиболее
высокие темпы роста, здесь мас�
са новых проектов и технологий,
здесь социальная и политическая
стабильность. Люди (образован�
ные, с уникальным опытом) хотят
работать и созидать. Что же ме�
шает сделать рынок? Есть масса
болевых точек, обозначенных в
ходе заседания.

Е.С. Строев сообщил о том, что
на днях в ходе встречи с предсе�
дателем Правительства РФ 
М.Е. Фрадковым он пригласил
премьер�министра в Орел для
встречи за "круглым столом" с
участием министров, губернато�
ров Центральной России. Воз�
можно, в этом совещании примет
участие и президент страны 
В.В. Путин.

Главы регионов не хотят пооди�
ночке выступать в роли жалобщи�
ков и просителей. У них есть обос�
нованная, согласованная позиция,
которая так или иначе должна ска�
заться на политике федерального
центра. Не будет диалога, взаим�
ного согласования интересов —
не будет и движения вперед. А оно
необходимо всем нам — иначе в
опустевших деревнях и школах
некому будет рассказывать о "ма�
кроэкономической стабилиза�
ции".

Алексей КОНДРАТЕНКО.
Орел — Москва.

Каждый работник, на�
помнил первый замес�
титель прокурора обла�

сти В.П. Опальков, имеет
конституционное право на
безопасные и здоровые ус�
ловия труда. А чтобы это пра�
во  не существовало исключи�
тельно в плоскости бумаг и
деклараций, и создавались
ведомства с громкими титула�
ми — те самые "семь нянек",
которые почему�то никак не
скоординируют свои совмест�
ные действия. Иначе бы пер�
вый зам. прокурора не произ�
носил как приговор: положе�
ние в сфере охраны труда ос�
таётся серьезным, от произ�
водственного травматизма
ежегодно страдают сотни лю�
дей, десятки — гибнут. 

Вот результаты проведен�
ной прокуратурой комплекс�
ной проверки. За минувший
год и первое полугодие этого
выявлено свыше 700 нару�
шений законов об охране
труда. Прокурорами внесено
более 100 представлений. К
административной и дисцип�
линарной ответственности
по постановлениям прокуро�
ров привлечено 118 человек.
Возбуждено 15 уголовных
дел. В 2003 году от несчаст�
ных случаев на производ�
стве погибли 53 человека,
ещё 88 получили тяжкие по�
вреждения. За 11 месяцев
т.г. погибли 26 человек, тяж�
кие увечья получили 75. Ито�
го — 1200 пострадавших.
Ушли на работу и не верну�
лись. Или вернулись калека�
ми. Почему? Кто виноват?
Что делать, чтобы потери в
этой "необъявленной войне"
не были столь пугающими?

Анализируя ситуацию,
Опальков назвал в числе ос�
новных причин производ�
ственного травматизма не�
удовлетворительную органи�
зацию дела на том или ином
предприятии, игнорирова�
ние норм существующих за�
конов об охране труда. Так,
согласно Трудовому кодексу
РФ, работодатель обязан
при численности на предпри�
ятии свыше ста человек вво�
дить в штатное расписание

должность инженера по ох�
ране труда. 

Куда там — экономят. А за
эту экономию люди затем
расплачиваются самым до�
рогим — своим здоровьем, а
то и жизнью… Похоже, из со�
ображений превратно поня�
той рачительности в ОПХ
"Стрелецкое" (370 работни�
ков) Орловского района нет
специалиста по охране тру�
да. Его обязанности возло�
жены на не имеющего соот�
ветствующей подготовки на�
чальника ЖКУ. ЧП на произ�
водстве мы обычно называ�
ем несчастным случаем — то
есть происходит что�то не�
предвиденное, внезапное,
не зависящее от воли людей.
Но разве три таких происше�
ствия (в том числе одно со
смертельным исходом), по�
трясших в этом году неболь�

шое хозяйство "Стрелецкое",
не закономерный итог на�
плевательского отношения к
требованиям охраны труда?

Тревожит, что нынешние
капитаны производства так
изобретательны в изыскании
статей доходности своей
фирмы и при этом сверхапа�
тичны в ответственности пе�
ред её работниками. Сегод�
ня широко практикуется за�
ключение контрактов и граж�
данско�правовых договоров

подряда и поручения, не 
"заикающихся" о безопасно�
сти производства и охране
труда. А во многих случаях
люди вообще работают без
оформления каких�либо до�
кументов. Кто�то уже глухо
забытым прошлым считает и
коллективные договоры. На
многих предприятиях про�
стыл след профсоюзных ор�
ганизаций. Впрочем, и там,
где таковые сохранились, их
роль, как правило, довольно
бледна — не тянут на защит�
ников интересов трудовых
коллективов.

Транспорт — источник
повышенной опасности.
Неудивительно, что с

массовым приходом на го�
родские улицы частных пере�
возчиков дорожные инспек�
тора всё чаще фиксируют
ДТП с участием "маршруточ�

ников". Эти лихачи не счита�
ют за грех и к бутылочке при�
ложиться, находясь за ру�
лем. Владельцы частных так�
си, по словам Опалькова,
"игнорируют требования за�
кона по соблюдению режима
труда и отдыха водителей,
предоставления им ежегод�
ных отпусков, проведения
медицинских осмотров". Из
микроавтобуса и его водите�
ля предприниматель�хозяин
старается выжать по макси�
муму, и это у него неплохо
получается. Пострадавшие и
погибшие в результате до�
рожных ЧП — издержки про�
изводства?..

Прокурорские проверки
выявили целый букет
нарушений законода�

тельства об охране труда.
Есть факты классической без�
ответственности: в наруше�
ние федерального закона и
областной целевой програм�
мы улучшения условий и ох�

раны труда в бюджетах Ор�
ловского и Краснозоренского
районов средства на меро�
приятия по улучшению усло�
вий труда вообще не предус�
мотрены. Чего же тогда ещё
ждать, кроме ЧП? На ряде
предприятий области игнори�
руются требования законода�
тельства об обязательном
обучении всех (в том числе и
руководителей) работников
правилам техники безопасно�
сти, не проводятся инструкта�
жи, нет подобающего сани�
тарно�бытового и лечебно�
профилактического обслужи�
вания. Словом, нет того, что
могло бы предупредить не�
счастные случаи на произ�
водстве. Отсутствуют даже
элементарные вещи: станки,
например, эксплуатируются
без ограждения вращающих�
ся и движущихся частей.

На фоне таких благопри�
ятных условий для производ�
ственного травматизма уже
вполне логичными восприни�
маются и попытки работода�
телей скрыть несчастные
случаи, исказить истинное
положение дел на предпри�
ятии. В СХП "Завет Ильича"
Глазуновского района в авгу�
сте этого года произошел
несчастный случай со смер�
тельным исходом. Но ни в 
Госинспекцию труда, ни в
прокуратуру района никаких
сообщений не поступило. Не
"засветила" два случая и ад�
министрация ЗАО "Орёлпро�
дукт" Мценского района. А
между тем один из случаев
оказался групповым: в ре�
зультате взрыва автоклава
тяжелые травмы получили
несколько человек. Всего же
было сокрыто 12 несчастных
случаев. По постановлениям
прокуроров по этим фактам
должностные лица привлече�

ны к административной от�
ветственности. 

Ещё один неприятный
поворот темы связан с
нарушением некоторы�

ми руководителями Феде�
рального закона "Об обяза�
тельном социальном страхо�
вании от несчастных случаев
на производстве и профза�
болеваний" (СПК "Малинов�
ское" и некоторые другие
предприятия Корсаковского
района, агрофирма "Соско�
во").

Опальков, выделив важ�
ную роль в предупреждении
и пресечении нарушений за�
конодательства об охране
труда одной из "нянек" — 
Госинспекции труда ("ею
ежегодно выявляется боль�
шое количество нарушений,
наказываются виновные
должностные лица"), вместе

с тем отметил, что "повсеме�
стно предписания инспекто�
ров труда не выполняются". 
Госинспекция же, со своей
стороны, "не реализует
предоставленные ей зако�
ном полномочия, не привле�
кает к ответственности лиц
за невыполнение предписа�
ний, не применяется и диск�
валификация за повторное
нарушение законодательст�
ва об охране труда". Весьма
робко использовались труд�
инспекторами и штрафные
санкции (по закону — от 5 до
50 МРОТ). Должностные ли�
ца привлекались к ответ�
ственности в виде штрафов,
средний размер которых со�
ставил 770 рублей. Страшно,
аж жуть…

Несколько нелогично в
этой связи прозвучала из уст
руководителя Госжилинспек�
ции труда в Орловской обла�
сти Г.П. Бабкина мысль о том,
что во многих бедах (то есть

последствиях нарушения
правил техники безопаснос�
ти) виноваты в первую оче�
редь первые руководители.
Это очевидно — рыба гниёт с
головы. Но тогда непонятно,
почему так щадят первых
лиц, нарушающих законы ох�
раны труда, сами трудин�
спекторы? 

Каким�то смазанным, не�
убедительным вышло и вы�
ступление ещё одной "нянь�
ки" — председателя федера�
ции профсоюзов А.Н. Евтее�
ва. Он нашел очень хорошие,
правильные, но… общие сло�
ва: "охрана труда — важней�
ший вопрос", "надо усилить
организацию контроля",
"принять меры по привлече�
нию к ответственности долж�
ностных лиц"… Золотые сло�
ва, но, простите, профсоюзы
жонглируют ими все годы,

пока отечественная эконо�
мика болезненно выдирает�
ся из статуса социалистиче�
ской в сторону рыночной. И,
увы, по пальцам можно пере�
считать профсоюзные коми�
теты, завоевавшие реальны�
ми делами авторитет у кол�
лективов орловских пред�
приятий, действительно по�
могающие людям пережи�
вать смутные времена.

Нельзя не согласиться и
с тем, о чем говорил на
коллегии губернатор

области Е.С. Строев — проб�
лема в несовершенстве са�
мой структуры контроля, в
разобщенности действий
"нянек": "Каждое ведомство
критикует другое, критикует
сложившуюся ситуацию, но в
конечном счете не отвечает
за самое главное — жизни
людей". Слишком лояльно по
отношению к нарушителям
правил охраны труда феде�
ральное законодательство —
значит, надо на региональ�
ном уровне принимать ре�
ально действующие норма�
тивно�правовые акты, а за�
тем выходить с ними на фе�
деральный уровень. По мыс�
ли губернатора, очень силь�
ный рычаг влияния на ситуа�
цию — коллективный дого�
вор: вот отличный шанс
профсоюзам проявить свою
принципиальность в отстаи�
вании интересов рабочих,
вынудить работодателя не�
укоснительно соблюдать ус�
ловия колдоговора. В обяза�
тельном порядке должен
быть на предприятии и спе�
циалист по охране труда —
чтоб в случае чего было с ко�
го спросить. Многие вопро�
сы можно решить уже сегод�
ня — но только совместными
усилиями всех заинтересо�
ванных ведомств.

Нельзя оставлять коллек�
тивы предприятий один на
один с проблемами. Ведь ку�
да страшнее нарушений пра�
вил техники безопасности —
техника безответственности. 

Николай СОЛОПЕНКО.

Говорят, у семи нянек дитя без глаза. Это, конечно, жуткий, но, простите за
невольное чёрноюморное сравнение, ещё не самый худший вариант. Случается, в
итоге опеки "нянек" несчастное "дитя" теряет руки�ноги. А то и голову… 
Дико, непростительно — никакими объективными отговорками (типа не хватает
денег) невозможно оправдать производственные ЧП. Лишь один пример из
выступления на недавнем заседании коллегии администрации области,
посвященном вопросам охраны труда на производстве, руководителя
Госинспекции труда в Орловской области Г.П. Бабкина. В Верховском районе во
время работы свёклоуборочной техники 25�летнему парню оторвало ногу — попала
под открытый (вопреки правилам безопасной эксплуатации машины) вал. 
И опомниться человек не успел, как стал на всю жизнь инвалидом…

Техника безответственности
ПРОБЛЕМА

На минувшей неделе в Москве состоялось последнее в этом
году заседание Совета руководителей Центрального
федерального округа. Вел заседание председатель Совета,
губернатор Орловской области Е.С. Строев. В заседании
приняли участие главы регионов (Москвы — Ю.М. Лужков,
Московской области — Б.В. Громов, Белгородской — 
Е.С. Савченко, Тульской — В.А. Стародубцев, Воронежской — 
В.В. Кулаков и другие), руководители законодательных
собраний, представители Госдумы и Совета Федерации,
министерств и ведомств, аппарата полномочного
представителя Президента РФ в ЦФО.

Кто поможет
коренной Руси?
Этот вопрос

на заседании

Совета ЦФО

пока остался

без ответа


